

políticos de los diferentes sectores a la par que se organice y se desarrolle nuestro partido. Existiendo todos los cuales se pudieran llegar entre todos a cimentar un frente de acción contra la reacción. No es posible esperar tampoco, que nuestro partido, poniéndose solo a la cabeza de movimiento contra la reacción, logra movilizar a la mayoría de la población contra el absolutismo, pues ese equivaldría a que abdicaría de su programa de clase para diluirse en consignas capaces de movilizar a todos los sectores interesados en esa lucha, dejando de esta manera de ser un partido de la clase obrera para convertirse en un partido de diversas clases”. Más abajo concretiza el punto: “Y para ello tenemos que plantearnos por una parte de activación de nuestro partido como partido que lucha por la emancipación de la clase obrera de todo yugo explotador, por la organización independientemente de la clase obrera, y por otra parte, la organización de un partido que reúna en sus filas a los diversos sectores de la población interesados en la destrucción del absolutismo, que impulse esos sectores a la lucha, que concrete en un programa las consignas comunes a esos sectores de cuyo triunfo resulte para la clase obrera y campesinado ventajas que faciliten la lucha y organización de nuestro partido”. Estas razones falsas dieron origen posteriormente al Partido Republicano Progresista, el cual sí era justo crearlo para aprovechar al máximo las posibilidades legales, pero en ningún caso considerar nuestro partido como una cosa que se ocupa solo de un trabajo para un lejano futuro, concepto que necesariamente debía traer, como en efecto trajo, la liquidación de nuestro partido en Caracas.

A fines del mismo mes de enero el CC adoptó una “circular sobre organización” en la cual plantea mal el problema, hace una absurda división entre compañeros conocidos y no conocidos de la policía y, lo que es peor, pretende darles formas de organización diferentes. Enfoca la discusión hacia la “sacada de la cara” del partido, la edición de propaganda a su propio nombre y “se fija la fecha del 15 de febrero como plazo máximo” para esto. Y al fin: “se invita a los compañeros a cooperar activamente con el CC en la realización de los puntos A-1 y A-2...” los cuales dicen: “A-1) Con los mas conocidos: topear (esconder) a los que tengan posibilidades propias, envío al interior de los que no puedan toparse y en último extremo prepararles la salida al extranjero; A-2) Con las manos conocidos afectarlos a organismos directamente bajo el control del CC;” Y concluye el penúltimo párrafo con la frase siguiente: “quedando a ‘a responsabilidad de estos (los compañeros que no tomen precauciones) las consecuencias que pudiera traerles la edición y circulación tanto del órgano del P. como de su literatura de agitación y propaganda”.